



Comisión de Educación del Senado convocará al superintendente de Educación Superior.

## Superintendencia ofició al plantel: Indagan altos sueldos en la U. de La Frontera y rector afirma que es “ocasional”

Según denuncias, llegarían a \$30 millones, pero la casa de estudios pública asegura que el más alto fue de \$15 millones. Esto, mientras su déficit llega a los \$18 mil millones.

VÍCTOR FUENTES

En medio de un plan para disminuir gastos por parte de la Universidad de La Frontera (UFRO), que enfrenta una crisis financiera, la institución de 11 mil alumnos mantendría remuneraciones de académicos fuera de lo habitual, entre 20 y 30 millones de pesos.

Ante esos antecedentes, revelados por Radio Bio-Bio, la Superintendencia de Educación Superior informó a “El Mercurio” que “oficiamos a la institución y le dimos cinco días hábiles para que nos pongan en conocimiento de todos los antecedentes”.

Agregaron que “nos llama a la preocupación, sobre todo en el contexto de su situación financiera”.

Según informó el plantel, el déficit bordearía los \$18 mil millones, pero, de acuerdo con denuncias de funcionarios, podría llegar a \$40 mil millones.

El rector de la universidad, Eduardo Hebel, negó que los sueldos lleguen a los montos planteados. “En la UFRO no hay ningún sueldo de \$30 millones”, afirmó. “El sueldo de un profesor titular es, aproximadamente, de \$6 millones brutos y se le incluyen otros ingresos”, agregó, detallando que montos mayores son “ocasionales” y que el máximo ha sido de “\$15 millones”.

Precisó que algunos docentes “tienen publicaciones, por las cuales pagamos \$1,2 millones, y a veces tienen cinco publicaciones y piden que se las paguen todas en el mismo mes”.

El directivo también indicó que “los académicos pueden recibir sueldos adicionales por su participación en diplomados que realiza la universidad y otros internacionales, los que son pagados por la institución que convoca, pero aparecen en el sueldo, porque se pagan a través de la universidad”. Detalló que, asimismo, hay prestaciones de servicios para diversos proyectos, “las que se pagan de manera adicional”.

“Los académicos pueden recibir sueldos adicionales por su participación en diplomados y hay prestaciones de servicios para diversos proyectos, las que se pagan de forma adicional”.

EDUARDO HEBEL  
RECTOR DE LA UFRO

### Oficio a Contraloría

El diputado por La Araucanía Miguel Mellado (RN) sostuvo que “ahora se dan a conocer, en medio de la crisis que vive la UFRO, millonarios sueldos a funcionarios de esa casa de estudios”. Recalcó que “esto debe ser explicado, porque es una universidad pública y los recursos deben ser bien utilizados”.

Su par, la independiente Gloria Navellán, ofició a la Contraloría para saber “qué tipo de fiscalizaciones existen para las universidades que reciben aportes fiscales y para que revise toda la planilla de gastos”.

El senador Évopoli Felipe Kast dijo que llevará el tema a la discusión de la Ley de Presupuestos, “porque se nos pide financiar universidades estatales y estos sueldos millonarios indignan”.

La senadora republicana Carmen Gloria Aravena confirmó que la comisión de Educación del Senado citará al superintendente de Educación Superior “para que dé cuenta de la intervención que se está haciendo en la UFRO, ya que son sueldos escandalosos en función de los \$40 mil millones de déficit de esta institución”. Dijo que “hay que determinar dónde están los problemas de control, de la universidad y de la superintendencia”.